
Zu den Leipziger Städtischen Bibliotheken gehört eine große Stadt-
Bibliothek. Dann gibt es noch mehr Bibliotheken. Die Bibliotheken 
sind kleiner. Die Bibliotheken sind in verschiedenen Stadt-Teilen. Sie 
heißen Stadt-Teil-Bibliotheken. Es gibt 15 Stadt-Teil-Bibliotheken. Es 
gibt auch noch 1 Bus. In dem Bus sind auch Bücher. Er heißt Fahr-
Bibliothek.

Was gibt es in der Bibliothek?
In der Bibliothek können Sie
- Bücher
- DVDs und Musik CDs
- Zeitschriften
und viele andere Sachen ausleihen.
Man nennt diese Sachen auch: Medien

Wenn Sie in der Bibliothek sind:
Dann können Sie alle Bücher lesen. 
Und alle anderen Medien benutzen.
Sie können auch
- an einem Computer arbeiten
- im Internet surfen
- Zeitungen lesen

LEIPZIGER
STÄDTISCHE
BIBLIOTHEKEN

Informationen zu den Leipziger Städtischen 
Bibliotheken in leichter Sprache

Leipziger Stadtbibliothek 
Wilhelm-Leuschner-Platz 10/11 
04107 Leipzig 
Tel. 0341 1235343
geöffnet: Mo-Fr 10-19 Uhr,
Mi 13-19 Uhr, Sa 10-16 Uhr,

Bibliothek Böhlitz-Ehrenberg 
Leipziger Str. 81, 04178 Leipzig 
Tel. 0341 4957780
geöffnet: Mo, Fr 14-18 Uhr,
Di, Do 10-13 Uhr, 14-19 Uhr

Bibliothek Gohlis »Erich Loest«
Im Stadtteilzentrum Gohlis
Georg-Schumann-Str. 105, 
04155 Leipzig
Tel. 0341 9013764
Fax 0341 9102160
geöffnet: Mo-Fr 10-19 Uhr,
Mi 15-19 Uhr

Bibliothek Grünau-Mitte 
Stuttgarter Allee 15,
04209 Leipzig 
Tel./Fax 0341 4111018 
geöffnet: Mo, Do 10-13, 14-18 Uhr, 
Mi 13-18 Uhr, Fr 10-15 Uhr

Bibliothek Grünau-Nord 
Plovdiver Str. 40,
04205 Leipzig 
Tel./Fax 0341-4110031 
geöffnet: Mo, Di 10-13 Uhr,
14-18 Uhr, Mi 13-18 Uhr, 
Do 10-15 Uhr

Bibliothek Grünau-Süd 
An der Kotsche 11-13,
04207 Leipzig 
Tel. 0341 9420115 
geöffnet: Mo, Fr 10-13 Uhr,
14-18 Uhr, Di 10-15 Uhr,
Mi 13-18 Uhr

Bibliothek Holzhausen 
Arthur-Polenz-Str. 12,
04288 Leipzig 
Tel. 034297 45645 
geöffnet: Mo 10-12, 14-18 Uhr, 
Do 10-12, 13-18 Uhr

Bibliothek Lützschena-Stahmeln 
Am Brunnen 4, 04159 Leipzig 
Tel. 0341 1235574 
geöffnet: Mo, Do 14-18 Uhr,
Di 10-12 Uhr, 14-18 Uhr

Bibliothek Mockau 
Essener Str. 102, 04357 Leipzig
Tel./Fax 0341 6021303 
geöffnet: Mo, Fr 10-12, 
13-18 Uhr, Di 10-12, 13-16 Uhr,
Do 13-18 Uhr

Bibliothek Paunsdorf 
Platanenstr. 37, 04329 Leipzig 
Tel./Fax 0341 2515534 
geöffnet: Mo-Fr 10-18 Uhr,
Mi 13-18 Uhr

Bibliothek Reudnitz
Im Reudnitz Center,
Dresdner Str. 80, 04317 Leipzig
Tel. 0341 9901121
geöffnet: Mo, Do 10-12,  
13-18 Uhr, Di 10-15 Uhr, 
Mi 13-18 Uhr

Bibliothek Schönefeld 
Shukowstr. 56, 04347 Leipzig 
Tel./Fax 0341 2311392 
geöffnet: Mo 10-15 Uhr, 
Di, Do 10-13, 14-18 Uhr, 
Mi 13-18Uhr

Bibliothek Südvorstadt 
»Walter Hofmann« 
Steinstr. 42, 04275 Leipzig 
Tel. 0341 1235270
geöffnet: Mo-Fr 10-19 Uhr,
Mi 15-19 Uhr

Bibliothek Volkmarsdorf 
Torgauer Platz 3, 04315 Leipzig 
Tel. 0341 68709400
geöffnet: Mo, Do 10-12,
13-18 Uhr, Mi 13-18 Uhr,
Fr 10-15 Uhr

Bibliothek Wiederitzsch 
Zur Schule 10a, 04158 Leipzig 
Tel. 0341 5212439
geöffnet: Mo 10-12, 13-16 Uhr,
Di, Do 10-12,15-18 Uhr,  
Fr 13-15 Uhr

Fahrbibliothek 
Tel. 0341 9420110
Funk 0177 2507271

Wo sind die Bibliotheken Und wie lange haben sie 
geöffnet?

Weitere Adressen der Bibliotheken Und wie lange 
haben sie geöffnet?

 www.stadtbibl iothek.leipzig.de
www.facebook.com/stadtbibl iothek.leipzig



Was brauche ich zum Ausleihen?
Ausleihe heißt, dass Sie die Medien mit nach Hause nehmen 
können. 
Zur Ausleihe brauchen Sie einen Ausweis. 
Der Ausweis heißt: Bibliotheks-Ausweis.
Mit dem Bibliotheks-Ausweis können 
Sie in der Stadt-Bibliothek und in den 
Stadt-Teil-Bibliotheken und in 
der Fahr-Bibliothek ausleihen.

Wie melde ich mich an?
In jeder Bibliothek gibt es eine Theke. 
An der Theke sitzen Mitarbeiter. 
Dort bekommen Sie einen 
Bibliotheks-Ausweis.
Sie müssen diese Sachen mitbringen:
Ihren Personal-Ausweis
oder Ihren Reise-Pass und eine Melde-Bestätigung.

Wie viel kostet der Bibliotheks-Ausweis?
Bis 19 Jahre kostet der 
Bibliotheks-Ausweis nichts. 
Ab 19 Jahre kostet der 
Bibliotheks-Ausweis 16 Euro.
Der Bibliotheks-Ausweis ist 1 Jahr gültig.
Oder der Bibliotheks-Ausweis kostet 10 Euro. 
Dann ist er nur ein halbes Jahr gültig.
Manche Menschen müssen nicht so viel Geld bezahlen. Sie 
müssen aber einen Ausweis zeigen. Der Ausweis heißt Leipzig-
Pass. Dann kostet der Bibliotheks-Ausweis 
nur 8 Euro oder nur 5 Euro.

Wie lange darf ich die Medien ausleihen?
Zeitschriften, DVDs, CDs, Computer- und 
Konsolenspiele dürfen Sie 1 Woche lang behalten.
Alle anderen Medien dürfen Sie 4 Wochen 
lang behalten.
Das heißt auch Leih-Frist.

Sie möchten die Medien länger behalten?
Sie können die Medien auch länger behalten. Dann müssen Sie 
Bescheid sagen. Das nennt man auch Verlängerung. Verlängern 
können Sie in der Bibliothek.
Oder Sie machen die Verlängerung im Internet. Auf den Seiten 
von der Bibliothek stadtbibliothek.leipzig.de – haben Sie ein 
Konto. Klicken Sie auf die Wörter Konto und Verlängerung. Dann 
klicken Sie auf Benutzerkonto im Katalog. Dann öffnet sich ein 
neuer Kasten. In dem neuen Kasten ist das Kunden-Konto.
Manchmal klappt die Verlängerung nicht.
Zum Beispiel:
-	 Wenn Sie bei den Medien schon 3-mal  
	 eine Verlängerung gemacht haben.
- 	 Wenn jemand anders die Medien will.
- 	 Wenn Sie Geld bezahlen müssen.
Dann müssen Sie die Medien zurück geben.

Die Leih-Frist ist vorbei.
Die Medien müssen zurück in 
die Bibliothek.

Die Medien kommen nicht pünktlich 
in die Bibliothek zurück?
Dann müssen Sie Geld bezahlen.
Und Sie müssen für alle Medien einzeln 
bezahlen. Erwachsene müssen für jede 
Sache 40 Cent am Tag bezahlen.
Kinder und Jugendliche müssen für jede Sache 20 Cent am 
Tag bezahlen. 

Sie haben Ihren Bibliotheks-Ausweis verloren?
Sagen Sie das den Mitarbeitern der Bibliothek. Sie bekommen 
einen Ersatz-Ausweis. Dafür müssen Sie Geld bezahlen. 
Erwachsene müssen für einen Ersatz-Ausweis
5 Euro bezahlen.
Kinder und Jugendliche bis 19 Jahre müssen 
2,50 Euro bezahlen.

Wie kann ich Medien suchen?
Alle Medien, die es in der Bibliothek 
gibt, stehen im Katalog. 
Der Katalog ist auf der Internet-Seite 
der Bibliothek: 
www.stadtbibliothek.leipzig.de 
Sie können aber auch 
die Mitarbeiter fragen.

Leipziger Städtische Bibliotheken
Information / Service: (0341) 1 23 53 43
Fax: (0341) 1 23 53 05
E-Mail: stadtbib@leipzig.de
Internet: www.stadtbibliothek.leipzig.de


